

## Motion

## Une déchèterie pour Delémont

Les réponses données à l'interpellation sur la gestion des déchets laissent à penser qu'il va se passer encore beaucoup trop de temps avant que les delémontains et delémontaines puissent participer activement à la valorisation des déchets qu'ils produisent.

Chacun d'entre nous peut apporter sa contribution pour la protection de notre planète. Recycler au maximum les déchets que l'on produit est un petit pas que nous pouvons tous faire de manière simple.

C'est certain que produire le moins de déchets possibles est la meilleure solution et il y a là encore beaucoup à faire mais il faut être réaliste, nous ne pouvons pas d'un côté exiger toujours plus de sécurité notamment dans l'alimentation avec un étiquetage précis et ne pas emballer les aliments. On le voit avec la montagne de plastique qui encombre nos poubelles. Les besoins de la population sont là, il faudra certes changer de nombreuses habitudes mais en attendant, il est indispensable de créer pour les citoyens et citoyennes une déchèterie que l'on pourrait plus justement appeler « recyclerie ». Car la valorisation des déchets est un commerce très intéressant si on se donne les moyens de mettre en place une déchetterie performante avec un tri sélectif, facile d'accès et sous surveillance.

L'amoncellement de détritus aux abords des rues de la capitale et cela de manière régulière, n'est plus acceptable pour une ville de l'importance de Delémont. Certes il est plus facile de se débarrasser ainsi de ce qui ne sert plus. Il y aura sans doute des réticences à devoir se déplacer à un endroit précis. Il faudra adapter les éco points, prévoir un service à domicile pour les personnes à mobilité réduite et faire jouer la solidarité, mais rien n'est impossible et le jeu en vaut la chandelle.

Il est nécessaire que les pouvoirs publics mettent en place les infrastructures pour que les efforts de la population soient mieux valorisés. Il faut d'ailleurs insister sur le fait que c'est une mission des Autorités que de gérer les déchets. Nous sommes d'ailleurs très attachés au fait que ce service doit rester en mains communales ou intercommunales. Le syndicat de communes qui gère les déchets (SEOD) a pour mission de préparer un projet de déchèterie. Il faut cependant se rendre à l'évidence, cela prend trop de temps! De nouvelles études sont à nouveau demandées, de l'argent dépensé pour une réalisation reportée encore de plusieurs années.

Au vu de ce qui précède, nous demandons à l'Exécutif communal d'élaborer, dans les délais légaux, le projet de déchèterie communale ou intercommunale qui réponde aux besoins de la population en matière d'élimination des déchets..

Au nom du Groupe chrétien social-indépendant

Suzanne Maitte-Schingelholz

Delémont, le 27 mai 2019

Phendico

